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КИРИАЕНКО Андрей Павлович 
Андрей Павлович Кириленно 

родился в 1906 году в городе 
Алексеевне Воронежской области, 
в трудовой семье. После оконча
ния профтехшколы работал 
слесарем на предприятиях Во
ронежской области и шахтах Дон
басса. В 1923 году вступил в ря
ды Ленинского комсомола, а в 
1931-м был принят в члены 
КПСС. 

В 1936 году Д. П. Кирилен
ко окончил Рыбинский авиаци
онный институт. После оконча
ния учебы работал инженером-
нонструктором. 

С 1938 года А. П. Кирилен
но — на партийной работе в го
роде Запорожье Украинской 
ССР. В 1939 году его избира
ют первым секретарем Запорож
ского обкома КП Украины. 

В 1941 — 1942 годах Д. П.Ки
риленко — в действующей ар
мии: член Военного совета 18-й 
армии Южного фронта. В 1942 

•году был направлен уполномочен
ным Государственного Комитета 
обороны на одно нз оборонных 
предприятий Москвы. 

С 1944 года А. П. Кириленко 
вновь на партийной работе—вто
рой секретарь Запорожского об
кома КП Украины. С присущей 
ему энергией он организует вос
становление хозяйства области, 
разоренного немецко-фашистски
ми захватчиками. 

В 1947 году А, П. Кириленно 
был избран первым секретарем 
Николаевского обкома партии, а 
в 1950 году — первым секрета
рем Днепропетровского обкома КП 
Украины. С 1955 по 1962 год 
А. П. Кириленко работал первым 
секретарем Свердловского обко
ма КПСС. 

С 1962 по 1966 год он пер
вый заместитель Председателя 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР. С 1966 
года тов. Кириленно — секретарь 
ЦК КПСС. 

На XX—XXIV съездах партии 
А. П. Кириленко избирается чле
ном ЦК КПСС. С 1957 по 1961 
год он нандидат в члены Прези
диума ЦК КПСС, а с 1962 го
да—член Президиума ЦК КПСС. 
Член Вюро ЦК КПСС по РСФСР 
8 1 9 5 6 — 1 9 5 7 годах и с 1961 

по 1966 год. С апреля 1966 го
да А. П. Кириленко — чпен По
литбюро ЦК КПСС. Он депутат 
Верховных Советов СССР и 
РСФСР. 

Видный деятель Коммунистиче
ской партии и Советского госу
дарства, А. П. Кириленко отдает 
весь свой опыт и знания прове
дению в жнзнь политики КПСС, 
делу построения коммунизма в 
нашей стране. 

За заслуги перед Родиной А. П. 
Кириленко в 1966 году присвое
но звание Героя Социалистиче
ского Труда, он награжден 
шестью орденами Ленина и ме
далями. 

Верный сын Коммунистической 
партии и советского народа АнД' 
рей Павлович Кириленко являет
ся достойным кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР. 

ТОВАРИЩИ ИЗБИРАТЕЛИ ПО
ЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИЗБИРАТЕЛЬ
НОГО ОКРУГА № 1 0 7 ! ГОЛОСУЙ
ТЕ ЗА КАНДИДАТА НЕРУШИМО
ГО БЛОКА КОММУНИСТОВ И БЕС
ПАРТИЙНЫХ АНДРЕЯ ПАВЛОВИ
ЧА КИРИЛЕНКО! 

Выборгский избирательный округ № 9{ 

ПЕТРОВА З о я Д м и т р и е в н а 

ш^ 

Зоя Дмитриевна Петрова роди
лась в 1937 году в Ленинграде. 
Здесь же окончила среднюю шко
лу и профессионально-техниче
ское училище № 5. 

С 1956 года 3. Д. Петрова 
трудится ка заводе «Красная за
ря», где эа сравнительно корот
кий срок стала высококвалифи
цированной монтажницей автома
тической телефонной аппаратуры. 
Добросовестная, внимательная ра
ботница, она всю продукцию сда
ет с первого предъявления. Ззя 
Дмитриевна завоевала звание 
лучшей монтажницы цеха, яв
ляется ударником коммунистиче
ского труда. 

1Иного времени 3. Д. Петрова 
уделяет воспитанию молодых ра
бочих, выпускников ПТУ, недав
но пришедших на производство. 

Только за годы девятой пятилет
ки десять ее воспитанников ста
ли передовиками социалистиче
ского соревнования. 

Зоя Дмитриевка Петрова пока
зывает образец высокопроизводи
тельного труда. Соревнуясь под 
девизом «Пятидневное задание — 
за четыре дня!», она взяла обя
зательство к 7 ноября выполнить 
годовое задание. 

Много времени и энергии от
дает 3. Д. Петрова общественной 
работе. В 1971 году Зоя Дмит
риевна Петрова была набрана де
путатом Верховного Совета 
РСФСР восьмого созыва. Два со
зыва была депутатом Ленинград-
екого городского Совета депута
тов трудящихся. 

Являясь членом постоянной 

комиссии Верховного Совета 

РСФСР по торговле, обществен
ному питанию и бытовому обслу
живанию населения, 3. Д. Пет
рова проявляет настойчивую за
боту о развитии и совершенство
вании предприятий сферы обслу* 
живания. 

За достижение высоиих лроиз-
водственных показателей награж
дена орденом «Знак Почета». 

Верная дочь советского народа, 
Зоя Дмитриевна Петрова являет
ся достойным кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР. 

ТОВАРИЩИ ИЗБИРАТЕЛИ ВЫ

БОРГСКОГО ИЗБИРАТЕЛЬНОГО 

ОКРУГА № 9 1 ! ГОЛОСУЙТЕ ЗА 

КАНДИДАТА НЕРУШИМОГО БЛО

КА КОММУНИСТОВ И БЕСПАР

ТИЙНЫХ ЗОЮ ДМИТРИЕВНУ 

ПЕТРОВУ. 



ПОЛИТЕХНИК 

ИТОГИ СМОТРА 

ВОЕННО-

ПАТРИОТИЧЕСКОЙ 

РАБОТЫ 

КАСКАД ПОЛЕЗНЫХ ДЕЛ 

В ознаменование 30-й годов
щины Победы советского ^народа 
вад фашистской Германией в Ве
ликой Отечественной войие^ 
1941 — 1945 годов в институте 
ПРОВ0ДЙ.1СЯ смотр-конкурс на 
лучшую постановку работы по 
военно-патриотическому воспита
нию студенческой молодежи и 
сотрудников. 

Смотр-конкурс осуш,ествляла 
комиссия в составе председате
ля Е. И. Белоусова и членов 
И. В. Грузных, И. Д. Мордасова, 
К. М. Великанова, В. Е. Спири
донова и А. П. Иванова. 

Смотр показал, что в общест
венных организациях, на факуль
тетах и кафедрах, в отделах и 
службах института проведена и 
проводится _ большая военно-пат
риотическая работа. 

За последние годы традицион
ный характер приобрели такие 
мероприятия, как военно-спор
тивные соревнования на приз 
имени Н, Белякова, конференции, 
посвященные разгрому немецко-
фашистских войск под Ленингра
дом и Победе советского народа 
в Великой Отечественной войне, 
митинги в День Победы у памят-
впка политехникам, встречи ве
теранов грааданской и Великой 
Отечественной войн со студента
ми первого курса. Традицией ста

ли массовые походы студентов-
первокурсников по Дороге жиз
ни, встречи с ветеранами вой
ны на Дороге жизни, у ладож
ского озера и в районе озера 
Красавица. 

Особенно оживилась работа но 
военно-патриотическому воспита
нию перед ЗО-летиеи Великой 
Победы советского народа в Ве
ликой Отечественйой войне. Са
мое активное и непосредствен
ное участие в ней припимают 
партийные и комсомольские ор
ганизации, а также секции вете
ранов войны. 

На всех факультетских и в ря
де отделов созданы стенды о ве^ 
теранах Ве.чикой Отечественной 
войны. Довольно обширный раз
дел посвящен участию сотрудии
ков в войне с фашистскими орда
ми в музее электромеханическо
го факультета. 

За последние два года прове
дено большое число встреч сту
дентов с ветеранами войны 
(30 — на ЭнМФ, 48 — на 
ФМетФ) совершено более 200 по
ходов по местам боевой славы 
(43 — на ЭнМФ, 400 человек 
участвовало в общей сложности 
на ММФ, 37 походов было прове
дено ва ФМетФ). Кроме того, про
ведено значительное число экс
курсий в музеи. Так, например, 
на ЭнМФ — 41 экскурсия, на 
ММФ — 13, па ФМетФ — 29. 
на ПЭФ — 12, на ГТФ всего 
участвовало в экскурсиях 112 

человек. 
Студентамн написано более 

200 рефератов о ветеранах Ве
ликой Отечествеииой войны. На 
ряде факультетов работают груп
пы «Поиск», оии поставили сво
ей задачей выявить всех поли
техников — участников войны и 
блокады Ленинграда. 

Большую работу по военпо-
патриотическо1му воспитанию 
студентов ведут физико-метал
лургический, механико-машино
строительный, энергомашино
строительный, электромеханиче
ский и гидротехнический фа
культеты. Песколько слабее раз-
ворнута деятельность по военно-
патриотпческому воспитанию 
студентов па физшсо-механиче-
ском, инженерно-экономическом 
й радиофизическом факультетах. 

Обширную военно-патриотичес
кую работу со студентами и сот

рудниками проводят кафедры во
енная и истории КПСС, подго
товительный факультет, а также 
отдел капита.1ьного ремонта и 
управления института. 

Конкурсная комиссия, рас
смотрев все материалы, распре
делила призовые места следую
щим образом: 

физико • металлургический фа
культет — I место; 

механике - машиностроитель
ный факультет — II место; 

энергомашиностроительный фа
культет — Ш место. 

Среди кафедр 1-е место заня
ла военная кафедра, 2-е место— 
подготовительный факультет, 3-е 
место — кафедра истории КПСС. 

Грамотами также награждены 
отдел капитального ремонта и 
управ-тение института. 

И. АНТОНОВ, 
член совета ветеранов 

(ДОСТОЯЛОСЬ расширенное 
заседание президиума проф

кома ЛПИ с повесткой дня «Оз
доровительная работа среди сту
дентов ЛПИ имени М. И. Кали
нина». На расширенное заседа
ние были приглашены представи
тели лечебного объединения ЛПЙ 
и другие руководители, 

Б постановлении президиума 
было отмечено, что в институте 
проведена значительная оздоро
вительная работа среди студен
тов. Так, в 1974 году в профи
лактории поправили свое здоро
вье 294 диспансерных больных, 

На повестке— 
здоровье 

в санаториях — 85 человек, ди
етпитание получили 140 студен
тов. В результате проведенной 
работы снято с диспансерного 
учета 58 студентов в связи с 
выздоровлением. 

Однако не всегда соблюдаются 
«Положение о страхделегате», 
«По.тожение об оздоровительной 
комиссии», а также постановле
ния профкома ЛПИ. Слаба орга
низация профилактических меро
приятий. 

Президиум профкома предло
жил лечобъединению и обязал 
оздоровительные комиссии проф
бюро принять конкретные меры 
по устранению недостатков. 

Десант. 
Фото г. П. Кузьмина 

В конце января 1975 года я не
сколько дней находился в коман
дировке на одном нз предприя
тий Ленинграда, на Выборгской 
стороне. 

В один нз рабочих дней ока
зались два часа свободного вре
мени. И поскольку предприятие 
находилось недалеко от Политех
нического института, с которым 
былн связаны три года моей сту
денческой довоенной жнзни и из 
которого я был направлен в ию
ле 1941 года в артучплнще, то 
решил хотя бы взглянуть на кор
пуса этого родного мне учебного 
заведения. 

Осмотрев территорию, я зашел 
в химический корпус. Все была 
также, как и до войны: шкафы с 
минералами, чистый паркетный 
пол, сосредоточенные студенты у 
окон коридора... Я шел по кори
дору спустя почтн 34 года. Где-
то здесь должен быть мой това
рищ, институтск1и"1 однокзшннк, 
Леонид Андреевич Панюшин, ны
не кандидат технических наук, 
доцент, с которым мы последний 
раз виделись в 1958 году в Моск
ве. 

У сидящей одиноко студентки 
узнал о местонахождении кафед
ры общей металлургии, пошел и... 
у окна неожиданно увидел Лео
нида. 

Мы не удержались — обня
лись. Слезы радости появились 
на глазах. Зашли в кабинет, я 
покурил, пока Леонид Андреевич 
проконсультировал студентов, а 
когда остались одни, стали зада
вать пяперебон друг другу вопро
сы и торопливо коротко отвечать. 
Узнал, что Рашид Уразгильдеев 
здесь, приезжал Сергей Чучма-
рев {наши однокашники), пожа
лел, что не смог увидеться. Я то
ропился: у меня оставалось все
го 30 минут. 

— Леня, а помнишь Грнгорио-
ПОЛЬ на Днестре, нашу встречу в 
апреле 1944 года? — спросил я. 

— А как же! — радостно от
ветил Леонид, глаза его засвети
лись, и мне показалось, что он 
перенесся на мгновение в те да
лекие дни боев на Днестре. Да, 
те годы нельзя забыть. Шла Ве
ликая Отечественная война. 

...Начало войны нас, студентов 
металлургического факультета, 
застало в учебной комнате обще
жития на Лесном. Нам остава
лось сдать последний экзамен, 
чтобы стать студентами четвер
того курса. Но это в тот год не 
произошло. Около часа дня в 

ВСТРЕЧИ НА ФРОНТЕ 
учебку зашел наш одиокурашк 
Демидов, высокий темноволосый 
парень, и, обращаясь к нам, ска
зал; 

— Все, ребята, складывай кни
ги. С утра идет война с Германи
ей, я только что слышал по ра
дио обращение правительства к 
народу. 

...Сначала мы рыли окопы под 
Терпоками, щели на стадионе и 
в Лесотехнической академии под 
руководством нашего преподава
теля М. М. Ботвинника, затем 
вступили добровольцами в истре
бительный батальон, а в середи
не июля Леонид и я были на
правлены в 3-е Ленинградское 
артучилище, которое находилось 
тогда в корпусах сегодняшней 
артакадемии. И понесло нас по 
дорогам тяжелых военных испы
таний, 

И вот апрель 1944 года. Наши 
части вышли в г. Григориополь 
на Днестре. Надвигались сумер
ки. Я направился на одну из ба
тарей. Противник короткими оче
редями бил с правого берега за
жигательными пулями по кры
шам домов. Несколько изб горе

ло, по улицам проскакивали на 
больших скоростях машины. Сол
даты, пригнувшись, перебегали 
от дома к дому. Я завернул за 
угол и... о чудо! — увидел Лео
нида Панюшина, старшего лейте
нанта, коренастого, крепкого гим
наста, в гимнастерке, пропотев
шей в боях и походах, в сапогах 
и с планшеткой. 

Пути наши разошлись летом 
1942 года после окончания учи
лища в Костроме. Я был направ
лен на Кал!Н1инский фронт, а 
Леонид — под , Сталинград. Мы 
ничего не знали друг о друге. 

И вот ~ встреча. Мы стояли 
обнявшись. Ни горящих изб, ни 
дыма, ни трескотни пулеметов 
мы не замечали и не слышали. 
Вопросы, ответы, слова, слова, ко
роткие фразы. Главное — мы оба 
живы. Он командир гаубичной 
батареи дивизии 214, я —началь
ник штаба дивизиона дивизии 9. 
Но война есть война. Спустя не
сколько минут мы расстались: за
бот было много и у него, и у ме
ня. У нас были люди, за судьбы 
которых ны несли ответствен
ность. 

НА СНИМКЕ: группа курсантов после окончання Костромского 
военного училища перед отправкой на фронт. Стоят (слева напра
во): 4-й — Вышеславцев (ЛПИ), 5-й — Яковлев (ЛПИ), 6-й — 
Басов (ЛПИ), 7-й — Панюшин (ЛПИ), И-й — О. Малюков (ЛПИ). 
Сидят (слева направо); 2-й — Л. М. Гудков (ЛПИ), 6-й — Н. М, 
Просолов (ЛПИ). 

Воспоминания к ЗО-летию 

Великой Победы 

На другой день я стоял на ле
вом, высоком берегу Днестра, 
этой полноводной, широкой, кра
сивой водной артерии щедрого 
юга нашей Родины. После не
удачной попытки форсировать ре
ку в районе Григориополя нашу 
дивизию перебросили на несколь
ко километров южнее, где на
шим частям удалось переправить
ся на правый берег, развить ус
пех и создать небольшой, кило
метра 3 в глубину )1 километра 4 
по фронту, плацдарм. 

На этот плацдарм перебрасы
вались резервы, в том числе и 
тяжелые орудия. Я ожидал под
хода гаубиц нашего дивизиона и 
одновременно наблюдал за пере
правой прибывших подразделений 
и за другим берегом, где пере
правившаяся по понтонному мо
сту пехота и артиллерия, в том 
числе и наши пушечные батареи, 
как муравьи, разбегались вдоль 
берега; упряжки с орудиями, по
гоняемые ездовыми, перевалива
ли через небольшие береговые 
насыпи и рысью, а Где и гало
пом, уходили вправо и в глубину 
плацдарма, туда, где шел бой. 

Тяжелая весна досталась нам 
на Днестре. 

Вскоре после майских праздни
ков, дважды переправившись че
рез Днестр—второй раз у г. Рыб
ница — и Прут, мы перебрасыва
лись в Румынию. Где-то был 
Леонид? Я отрывался, как мне 
казалось, от моего товарища. 
Ведь были рядом, надеялся 
встретиться в более спокойной об
становке, поговорить о товари
щах-студентах, узнать их судьбы, 
вспомнить училище, да и вообще 
было о чем поговорить после 
двухлетней разлуки, да еще та
ких огненных лет. Но шла вой
на, война беспощадная, и паши 
маршруты определяли не мы са
ми. 

...Крутые подъемы и спуски. 
• Движемся по сильно пересечен

ной местности. Под нами — ру
мынская земля. Машины нЗ'мар
ше идут в несколько рядов: они 
уже не помещаются на дороге и 
прокладывают колеи рядом. Те, 
что помощнее. — «студебекке
ры»—обгоняют старенькие ЗИС-5. 
Кое-где солдаты спешились и, 
подталкивая. помогают ма
шинам тащить орудия. Я сижу в 

•неизменном ЗНСе, гудит мотор 

на больших оборотах, и хотя 
медленно, по ползем. Настроение 
у всех приподнятое. Справа об
гоняет машина с орудием, и 
вдруг слышу: «Ол...ег1» Смотрю, 
на подножке «Студера» — Лео
нид. «Ле...ня!» ~ кричу. — Куда 
направление?» Доносятся обрыв
ки: «Яс.сы!» «А я ^ на Бел.., 
чеш...ти!» — кричу в ответ. Со
скочил Леонид, подбежал к моей 
машине. Несколько фраз, вопро
сы, ответы, и... снова мы расста
лись. 

И так мы в общем потоке тех
ники и бойцов, колонн войск под
час без сна и отдыха, то с боя
ми, то просто на марше, двига» 
лись на Запад, приближаясь к 
Победе. И не знали мы тогда, 
что следующая наша встреча бу
дет лишь спустя много лет после 
войны. 

В боях на Сандомирском плац
дарме в Польше и при освобож
дении г. Ченстохова мы, я и Лео
нид Андреевич, были где-то ря
дом, границу Германии прошлп 
где-то в одном районе и блоки
рованный нашими войсками 
г. Бреслау одинаково видели 
каждый со своего наблюдатель
ного пункта. Одновременно пере
жинали тяжелые бон и радова
лись успехам на общих дорогах 
войны. Ведь дивизии наши во 
многих боях участвовали в со
ставе одной армни — 5-й гвар
дейской, рожденной в боях под 
Сталинградом в сентябре 1942 го
да. 

Не миновали мы и жестокия 
боев на Одере, где оба были ра
нены. Но мне повезло: осколок 
бризантной гранаты попал в ор
ден, смял «звездочку», погнул ее 
всю. Спасла меня тогда Красная 
Звезда от тяжелого ранения. Л 
Леонида Андреевича врачи в гос
питале вылечили: извлекли оскол
ки, залечили раны неравного боя 
с танками врага.. 

Обо всем этом, о нан1их общих 
путях-дорогах войны, узнали мы 
совсем недавно, когда годы за
ставили нас оглянуться на прой
денный путь. 

30 лет прошло после Победы, 
но до сих пор живут в памяти 
события военных лет. А друзей 
боевых, с которыми половинили 
тяготы войны н удваивали радо
сти Победы,, нельзя забыть ни-' 
когда. Они остаются друзьями на 
всю жизнь. 

О. МЛЛЮКОВ, 
полковник-инженер запаса 



ПОЛИТЕХНИК 

ВНИМАНИЕ! 

И Д Е Т 

СЕССИЯ! 

Экзамены 

на ИЭФ 
На сегодняшний день на ин

женерно-экономическом факуль
тете закончили сесию студенты 
V курса. Большинство из них 
сдали всо экзамены на «хорошо» 
и «отлично». Абсолютная успе
ваемость по результатам сессии 
на V Курсе составляет 92 про
цента, качественная — 72 про
цента. В группе 571 нет ни од
ной тройки; в числе круглых от
личников этой группы можно 

свидетельствуют о хорошей под
готовке четверокурсников к сес
сии. Большинство полученных 
оценок—«хорошо» и «отлично». 

Так, например, в группе 472 на 
экзамене по организации произ
водства получено 5 отличных 
оценок, остальные оценки—«хо
рошо'». В группе 472/1 — 12 
отличных оценок, 1 тройка, ос
тальные — четверки. 

„ _ Неплохо подготовились к сес-
назвать студентов 1. Виноградову сии студенты первого курса и 
Г. Громову, И. Гудымову и дру- большинство групп третьего. Ос-
гих. К сожалению, в параллель
ной группе (571/1) имели место 
неудовлетворительные .оценки. 
Пять человек, уже заканчиваю
щих институт, получили двойки 
по специальным дисциплинам — 
это, конечно, тревожный факт. 
Также не очень блестящие ре
зультаты показала группа 572/1, 
где ни один студент не сдал чение семестра. Несомненно, это 

новная масса первокурсников 
своевременно получила зачеты и 
успешно сдала сессию. 

Несколько хуже обстоит дело 
на II курсе, где ряд студентов 
не получил своевременного за
чета по электротехнике, алгорит
мическим языкам, что объясняет
ся их неритмичной работой в те-

сессию н а — «от.чично», 11 чело
век получили тройки, а студент 
А. Скотин даже представлен к 
отчислению. 

Начались экзамены на I—IV 
курсах. В группах IV курса уже 
прошли экзамены по организации 
производства и основам управле
ния производством. Результаты 

отразится и на общих результа
тах сессии. 

Таковы предварите.1ьные ре-
зу.чьтаты весенней сессии па 
инженерно - экономическом фа
культете. 

Л. МОСКАЛЕВА, 
член редколлегии «Политех
ника» 

Охраняя общественный 

порядок исполкома Калининского райсове
та награждены три человека, гра-

• • ш т ^ н н а а ^ ^ п ш ^ ^ н н а ш Мотами исполкома Выборгского 
райсовета — два. 

Среди многообразия форм об- Приказом ректора института 
щественной работы, в которой ««"ьявлена благодарность 31 дру-
активно участвует подавляющее шиннику. Приказом начальника 
большинство студентов и сотруд- Управлепия внутренних дел Ка-
ников института, значительная -чининского райисполкома — 36 
доля приходится на работу, в до- ДРУЖинникам. Получили денеж-
бровольной народной дружине по ^^'^ премию 36 человек, ценные 
охране общественного порядка. подарки — 60. До трех рабочих 

Основное ядро дружины ин
ститута составляют коммунисты 
и комсомольцы. Под руководст
вом партийных организаций под
разделений дружинники институ-

дней дополнительно оплачиваемо
го отпуска получили 505 дру
жинников. 

Эти цифры наглядно свиде
тельствуют о том, что партийные 

та проделали большую работу по организации, руководство инсти-
поддержанию общественного по- ''̂ '̂ ^ постоянно проявляют боль-
рядка в Ленинграде. На состояв- ^ о / внимание и заботу о членах 
шемся в марте слете Дружинин- Добровольных народных дружин, 
ков ЛПИ были подведены итоги ^^ ^ работе нашей есть еще и 
работы факультетских дружин за существенные недостатки. Как в 
1974 год. Лучшие места были прошлом году, так и в нынешнем 

присуждены факультетам: 
— эиергомашиностроительно

му, 
— электромеханическому, 

физико-механическому. 

бывают случаи, когда дружины 
выходят на дежурство не в пол
ном составе, зачастую с опозда
нием, иногда допускаются даже 
срывы дежурства. Так, например, 

Дружины этих факультетов на- » мае с. г. дружинники механи-
граждены переходящими вымпе
лами. 

На слете отличилась также хо
рошая работа дружины гидро
технического и инженерно-эконо
мического факультетов и ОКБТК. 

Командиры лучших дружин 

ко-машино строительного факуль
тета из 11 дней дежурства допу
стили три срыва, а рабочие и 
служащие из 11 дежурств — два 
срыва. 

Необходимо изжить эти недо
статки. От партийных, комсо-

В. А. Шерстюков, А. П. Вейраух, мольских, профсоюзных организа-
В. Б. Андрущук, Б. Г. Кроленко Пий института требуется неослаб-
награждены грамотами Главного ное внимание к работе добро-
управления внутренних дел Лен- вольных народных дружин и за-
облгорисполкоыов. За добросове- ^ т а о дружинниках. К этому обл
етную работу по поддержанию по- зывает нас соответствующее по
рядка и проявленную при этом становление ЦК КПСС и Совета 
инициативу значительная часть Министров СССР от 1974 года, 
дружинников получила различ- Н. ЛЫСОВ, 
ные поощрения, Так, грамотами командир дружины института 

Е ЖЕГОДНО в вашем институте увеличива
ется отряд отличников учебы, именных сти

пендиатов, одаренных потенциальной творческой 
способностью. 

На сегодняшний день ЛПИ насчитывает свыше 
20 именных стипендиатов, свыше 200 комсомоль
цев, награжденных значком «За отличную учебу». 

Только в этом, завершающем году пятилетки 
приказом ректора утверждена новая группа сту
дентов-отличников в количестве 10 человек, ко
торым назначены именные стипендии. 

СТИПЕНДИЯ ИМЕНИ ЛЕНИНА: Дурневу 
Виталию Александровичу — 314/2 гр., Силкину 
Александру Зотовичу — 321/2 гр., Киселеву Вла
димиру Ивановичу — 331/1 гр., Беляеву Алек
сандру Константиновичу — 555-я гр., Козлову 

Александру Владимировичу — 375-я гр., Руден-
ко Александру Григорьевичу — 275-я гр., Велич
ко Владимиру Яковлевичу ~ 592-а гр., Липов-
скому Андрею Александровичу — 591-6 гр. 

СТИПЕНДИЯ ИМЕНИ КАЛИНИНА: Бабае
вой Татьяне Николаевне — 211/3 гр. 

СТИПЕНДИЯ ИМЕНИ ПАВЛОВА: Муковско-
му Николаю Денисовичу — 465/1 гр. 

В сегодняшнем номере мы открываем серию 
корреспонденции о студентах-отличниках, удо
стоенных в 1975 году именных стипендий, мате
риалом о комсомольце группы 331/1 Владимире 
Киселеве. 
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БЛАГОРОДНАЯ ЦЕЛЬ 
С чего начать рассказ о чело

веке, который за три года сумел 
завоевать прочный авторитет не 
трлько в группе, но и на факуль
тете, которому присвоено высо
чайшее студенческое звание Ле
нинского стипендиата?.. 

Правильнее всего было бы на- биться сразу? 

Норр. Эго была ваша конечная 
цель? 

Киселев. Конечно, нет! Это 
была «программа-минимум» на 
тот период. Дальнейшая цель 
была стать отличником учебы. 

Норр. Удалось ли вам этого до-

чать вот с чего, как сказал сам 
Владимир Киселев, «показать 
всей остальной массе студентов, 
что ленинский стипендиат — это 
не какой-нибудь там выдающий
ся и способный человек (которых 
принято называть гениями), а 
почти такой же, как все, парень, 
отличающийся лишь рядом ка
честв характера, которые, при 
желании, могли бы быть 'воспи
таны и у других студентов». 

К такому выводу пришли и 
мы, задав Владимиру ряд вопро
сов. 

Корр. Скажите, В.тадимир, как 
вы учились в школе? 

Киселев. Я не был отлични
ком. У меня по некоторым пред
метам были и четверки, иногда 
поподались даже тройки. 

Корр. Почему вы сразу после 
школы не пошли учиться в вуз? 

Киселев. Не попал. Не прошел 
по конкурсу. Пошел работать на 
производство и был призван в 
ряды Советской Армии. 

Норр. В каких войсках вы 
служили? Как проходила служ
ба? 

Киселев. В танковых. Служба 

Киселев. Это было очень труд
но. В первом семестре у меня 
были и четверки. Лишь к концу 
второго семестра я вышел на 
прямую дорогу к цели. 

Норр. Каким путем это было 
достигнуто? 

Киселев. Только упорным тру
дом, рекомендованными препо-
давате.тями и кураторами мето
дами, определенной системой за
нятий и, конечно, стремлением 
достичь поставленной цели. А 
вообще-то обо мне лучше бы 
рассказали мои друзья. Виктор 
Виколайнен, например... 

Норр. Расскажи, пожалуйста, 
Виктор, подробнее нашим чита
телям о своем друге. 

Виколайнен. С радостью. Наше 
знакомство состоялось еще до по
ступления в институт. Чисто слу
чайно мы попали в одну группу 
на подготовительных месячных 
курсах. В то время мы еще не 
знали, что будем учпться вме
сте. Уже вначале о Володе сло
жилось впечатление, что он че
ловек серьезный. Он всегда до
бросовестно посещал занятия. 

Чуть позже на правах начи-
шла хорошо. Армия сделала ме- нающих студентов мы познако-
ня взрослым человеком, научила мились ближе. Зто было в кол-
ставить цель и добиваться ее. хозе. Тру.дности колхоза показа-

Норр. И какую вы цель себе ли, что Володе присущи упорст-
поставили, когда подошел срок во, товарищеская взаимовыруч-
демобилизации? ка. Эти качества проявлялись в 

Киселев. Поступить в вуз. В ежедневной работе, которая за-
Политехпический. Я стал гото- клП*алась в том, чтобы убирать 
виться к приемным экзаменам овощи с грядок, казавшихся вна-
еще на действительной:.. чале бесконечными. Эти качест

ва проявля,1ись без лишних слов 
и эмоций, чтобы помогать отстав
шим товарищам и снова с упорст
вом и расторопностью выполнять 
неприглядную работу. 

Дисциплинированность п во
инская закалка в сочетанин С 
вышеназванными качествами ха
рактера Владимира послужили 
причиной назначения его брига
диром нашей группы. За хоро
шую работу в колхозе ему была 
объявлена благодарность по ин
ституту. В дальнейшей за отлич
ную учебу и общественную ра
боту еще не раз награждался Во
лодя. Был награжден значком 
отличника ЦК БЛКСМ. 

Его большие успехи в учебе— 
это результат огромной работы. 
Методическая работа в семестре, 
регулярное посещение лекций и 
огромная работа в сессию при 
подготовке к экзаменам. Он ни
когда не надеялся на авось, а 
целостно изучал весь курс при 
подготовке к экзамену по любо
му предмету. 

Напряженная учебная работа 
в семестре не мешала Владимиру 
широко заниматься обществен
ной работой. Выпо.чняя обязан
ности старосты группы и курса, 
Владимир Киселев личным при-

• мером и непосредственной рабо
той со студентами и сейчас спо
собствует повышению успевае
мости. На последнем отчетно-вы
борном собрании кафедры ДВС 
он был избран секретарем комсо
мольской организации кафедры. 

Итак, мы и пришли к тону 
утверждению, ноторое вначале 
высказал сам Владимир: упорный 
труд, усидчивость выводят моло
дого человека к овладению проч
ными знаниями — к этой благо
родной, достойной примера цели. 

штвориый сЕмтр 
Недавно в ЛПЙ на гидротехни- ния водной энергии ЛПЙ. 

ческом факультете при кафедре Программа включала в себя 
использования водной эпергии перспективное развитие отрасли 
шел семинар заведующих анало- и, как следствие, представление 
гичными кафедрами вузов нашей о количестве инженеров и харак-
страны. тере их квалификации. 

Целью семинара было обсуж- Методические вопросы обсуж
дение методических и специаль- дались в разностороннем аспекте 
ных вопросов формирования вы- политико-воспитательного и тех-
сококвалифицированных инжене- нического плана. Прн этом раз-
ров, способных творчески решать вернулся широкий обмен мнения-
предстоящне вопросы развития ми и опытом работы, накоплен-
гидроэнергетики. ным в различных вузах. 

Вся работа по проведению се- Напряженная работа заседаний 
минара (программа, организация семинара чередовалась с крайне 
заседаний, экскурсий и бытовых полезными и интересными экс-
ус.товий участников) была орга- курсиями на заводы Ленинграда 
низована кафедрой использова- (ЛМЗ им, ХХП съезда КПСС и 

«Электросила» имени С. М. Ки
рова) и в научные и проектные 
учреждения (ВПИИГ им. Б. Е. Ве
денеева и Ленгидропроект им. 
С. Я. Жука). Участники семинара 
посетили также исторические ле
нинские места. 

При подведении итогов семи
нара все его участники едино
душно согласились в том, что 
семинар прошел весьма пладотвор-
но и что в этом основная заслуга 
коллектива кафедры ИВЭ во гла
ве с заведующим кафедрой заслу
женным деятелем науки и тех
ники РСФСР профессором докто
ром технических наук Д. С. Ща
велевым. 

От имени участников се
минара П. БОГОСЛОВСКИЙ, 
профессор Горьковского ин
женерно-строительного ин
ститута 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Погас све'^. Зазвучала музыка, чить спектакль к фестивальному я играл свое отношение к таким 
Светящиеся точки четырех фона- вечеру ММФ. людям. Я хочу показать, как они 
риков выхватывают круги света — Как проявили себя сами ак- ужасны и вредны в нашем о5-
в зале... Идет премьера. теры в работе над ролями? Все лп ществе. Этим я как-то борюсь 

Не стоит пересказывать содер- играли в своем амплуа? за то, чтобы искоренить этих 
жание пьесы К. Хоинского «Ноч- — Нет. Например, Валерий подонков из жизни, 
ная повесть». Очень много зрите- Остряков играл в нашем преды- _ —- Да, вам удалась эта роль, 
лей побывало в последние дни в дущем спектакле по пьесе Б. Бы- Каждый из зрителей, по-моему, 
клубе ЛПИ на премьере новой кова «Сотников» героя-партиза- ощутил мелкий эгоизм Косого. 

.работы самодеятельного драмати- на Сотникова, патриота и борца Виктор, а что__вы можете рас-
ческого • коллектива. И каждый эа мир и счастливое будущее. А сказать о своей работе? 
раз зрители приветствовали ова- в «Ночной повести» он высту- -~ Роль Худого ^ в «Ночной 
циями актеров, режиссера — пил в новом для себя амплуа, .повести» — мой дебют. Я очень 
всех тех, кто принимал участие Валера играет роль отрицатель- волновался, но это было волне-
в работе над спектаклем. ную, далекую от борца за счастье, ние творческое. Хочется пока-

•Мне удалось поговорить с —Олег, вы тоже принимали зать образ более выпукло, четко, 
И. Кушниром, 0. Гринбергом, участие в «Сотникове». Там вы Ну, а в целом я доволен. 
В. Соколовским я другими ребя- играли предателя Родины, фа- Что ж, вывод прост. Б кол-
тами. шистского прислужника. А в лективе нет случайных людей. 

Когда вам пришла мысль «Ночной повести» шраете роль Ребята влюблены в свое дело 
поставить пьесу Хоинского «Ноч
ная повесть»? Почему вы вы
брали именно этот спектакль. 
Как приступили к риботе? 

И. Кушнир, Мы привезли пьесу 
из Молдавии, куда ездили иа ка
никулы. Прочитали вместе с 
Олегом Гринбергом, нам понра
вилась. Решили предложить ребя
там. 

0. Гринберг. Действительно, 
тема пьесы очень злободневна, 
касается всех и каждого. Еще 

работают с полной отдачей. И 
все актеры талантливы, способ
ности их многограппы. Поэтому 
спектакль удался. 

Критики отметили, что сту
денческий коллектив справился 
с постановкой пьесы. Вероятно, 
это потому, что ребята — ро
весники своих героев. Студенты-
актеры смогли вникнуть в суть 
пьесы глубоко, с большой эмо
циональностью. 

Хочется отметить Александра 

ВСТРЕНА 

ШАХИАТИСт 

ШП'ТШИР 

тогда мы с Изей выбрали себо • «̂всргаенно противоположного ха- Гу,шщкого. сыгравшего Марека. 
роли по душе: я — Фотографа, Р''̂ ^̂ ^̂ Р̂ • „ „ ^ Александр проделал большую ра-
Изя -- Косого Б Лснингра1е ре- ~ ^^' ^' ^^"*' ^ «Но;шои по- 5оту, вложил в развитие образа 
бята почдержати нат\- идею За- "^ '^ ' " Р"'"' ^''^оп'афа, в прош- ,,^,^0 спл, энергии, нервов. Бла-
кипела 3 ^ ^ ™̂ ^ >'^'""^^ фашистского конц- ,,д,ря та;«й Отдаче роль уда-

И. Кушнир. Каждый выбрал себе Т''^'^ ' ' ' ° ' " ' ' ' "'''>'™"^'^"^ лась. Очень душевно и правпль-
роль по душе. Но'чтобы'сыграть :? , ;Г^^^^^;; ;^, ' ^,?^ ^^свое!^ "^ "'•̂ ^̂ ^̂ '̂ '̂•̂ ^ ""̂ '̂̂ '̂̂ -̂  ^•"'' '«"''-
ее па сцене, надо было выдер- ;^""- ? оттолкивался от своей .̂̂ „^ ^,„р недалекого детства. 
жать испытание, т. е. доказать. 5 " ; ^ ' ' ? ^ н ненав Г ь ' я •̂̂"̂ •̂̂ '̂ ^ '̂̂ ^^^«^^ '^ '' " ""°^"^^ 
что ты. и только ты, справишься ' ^ . ^ о , ' * роль Фо 'ра'^а н Г,'" Г ' Г е т н ы о ' с Г ш ш г ^ г 7 
с этой ро.тью лучш__е других. По- ,̂̂ _̂̂ ^ ^^ „ол'учиться у меня без X г о Х е ™ т Г ' \ 
лучился как бы отоорочпыи кои- ппрпигчл-пг̂ й ' зовые, голуоые, Аелтыс... л 
курс. Поэтому ребята с самого "Р^Г '-^^п ' " ви ОТНОСНТРП К "'"'"'•'' ••''''"'̂ ' столкнуться с 

. — А как^ вы относитесь ь вопиющей реальностью — и 
своей раооте. посыпались осколки цветного 

— Думаю, что справился не- .̂•ре,;̂ ^ 
плохо. Это пока мое лучшее, что ^пого хороших и теплых стов 
я создал. Но. учитывая замеча- „д.̂ .̂ ,̂ ^..^зать в адрес художнп-
ния критиков и зрителей, буду ,.„д ||„„з,^ Новиковой и Люды 
еще дорабатывать, исправлять, Маковской. Декорации удались 
совершенствовать образ Фото
графа. 

начала взялись за дело не с 
прохладцей, а душевно и с пол
ной отдачей. Репетировать нача
ли с ноября прошлого года. 

Работать приходилось много, 
собирались по 3-4 раза в неде.лю. 
Сначала спорили, дискутировали, 
как лучше отразить авторский за
мысел. Было много дебатов и 
разногласий. Но в конце концов, 
с помощью нашего режиссера Ва- хищного 
лерия Степановича Суслова вы-

на славу, костюмы актеров по.д-
черкнвалн характер героев пье-

— ИЗЯ, а как вы смотрите р̂ ,̂̂  Отлтгчно поработали ответст-
на свою роль Косого, человека генные за музыкальное и свето-

_ ^ ..,„,...„ , , , . „ „ „ ^„,_ ""^''«^^ « тщеславного.' О Ко- „^е о(5)ормление Роберт Апозов, 
бра.т наибГл с шдхоУящий вар - '"'^ ш " ' ' ' '^ °Р' '^" ' " ^"'''^•'- ^̂ '-̂ ья Морозовский, Марк Брик-
ирл.1н наиоолье подходящий вари {.„„̂  Щрд спор, сильная он лич- „ли Ш.<,т. птг;л-,гм,^„ „»пгл ман. Ребята приложили много 

трудп, поиска, чтобы найти нуж-
х. ,, ное му.чыкальнпе и световое 

ные взяли на себя отлнтаиион- „ •• а™^ эгоиста, ко- оформление спектакля. Никто НЙ 
пые н,1лли 11.1 ыил о[!ын1иациои торый жаждет быть лучше всех. 

*' '!; ность. нли нет. Как вы счнтае-
Непосредстпенно в спектакле ,̂ ,е? 

участвовало 17 человек, осталь-

ную часть. Решили посвятить выше всех Он УОЧРТ бить гнтп.- ^̂ ^̂ '̂ ^̂ ался равнодушным. Все 
сво,о,„овую работу ЗО-лст.ш Во- ? Г л г ш о с т ы о . Но он не с ^ й . '''-'""""' » ' ' " ' »- 'ь™. 

н а Г Фашизмом Т 7 а к « ° п ш , ™ ' « ,.™'"'»"»5' «™ " "•"'»>«•« •'•«- Л. ВОЙТКОВСНАЯ, 
над фашизмом, а тыл при>ро- „е,,, похожих на Косого. Поэтому член молодежной редколлегии 

«ЧТОБЫ ПОСЕЩАЕМОСТЬ НЕ СТРАДАЛА» 

Шахматы в Ленинградском политехническом институте всегда 
были в почете. Достаточио вспомнить, что с институтом связаны 
имена таких шахматистов, как Ботвинник, Романовский, Алатор-
цев, Копылов, 

Недавно состоялась встреча шахматистов, защищавших спор
тивную честь института в первые послевоенные годы, со студент 
тами-шахматистами. 

Доктор технических наук заведующий лабораторией одного из 
ПНИ Лепинграда кандидат в мастера спорта по шахматам, окон
чивший институт в 1952 году, И. А. Розов, рассказал нынешним 
студентам о том, какие жаркие и интересные схватки проходили 
в то время на межфакультетских соревнованиях, о постоянном 
соперничестве в первенстве вузов Ленинграда с командами уни
верситета и ЛЭТИ. 

Рассказал он также о том, что за прошедшие с тех пор 2 5 — . 
30 лет, как показала анкета, распространенная среди 30 шахма
тистов-выпускников тех лет, повысился их шахматный разряд: 
примерно с 1-го разряда в среднем до кандидата в масте1ра. Но 
повысился не только шахматный разряд. За это время пять че
ловек стали докторами наук, девять — кандидатами наук, многие' 
сталп крупными инженерами, руководителями предприятий, кон
структорских бюро Ленинграда и страны. 

Выступив /̂т имени студентов-шахматистов, студент-дипломант 
инженерно-экономического факультета мастер спорта по шахматам 
В. В. Шйшмарев рассказал о нынешних успехах шахматистов-
пол1гтехпнков. Б течение двух лет шахматная команда ЛПИ яв
ляется чемпионом вузов Ленинграда, причем в последнем первен
стве выиграла у сильной команды университета со счетом 
10,5 :4,5 .-

Трижды команда политехников завоевывала кубок зимних ка-
[[икул. И, наконец, само11 крупный успех: минувшей осенью в 
узбекском городе Навои шахматисты-политехники завоевали кубов 
вузов страны. Б настоящее время спортивную честь ипститута 
в шахматных соревнованиях защищают четыре мастера спорта и 
29 кандидатов в мастера. 

В заключение состоялся блицматч-турпир, в котором встре
тились команды ветеранов и студентов. От ветеранов выступили 
мастер спорта М. Г, Копылов, три кандидата в мастера и девять 
перворазрядников. За команду студентов — мастера спорта А. П. 
Корелов, В. В. Шйшмарев, два кандидата в мастера спорта и 
девять перворазрядников. Турнир прошел в острой борьбе и за
кончился со счетом 100 : 69 в по.тьзу шахматистов-ветеранов. 

В команде ветеранов лучших результатов добились Рохлин к 
Каплан — 10,5 очка из 13, а в команде студентов — Корелов — 
13 п 13 и Шйшмарев — 10,5. Хорошо выступила студентка 
электромеханического факультета к. м. с. М. Дрель. В борьбе с 
мужчпнами-щахматистамн она набрала 6 очков из 13. 

Встреча прошла очень интересно и была полезной как студен
там, так и ветеранам. 

Б. СОТНИЧЕНКО. 
доцент, кандидат в мастера спорта по шахматам 

„ПОАимхннкА 
учеб-

дакции, что рейдовый материал 
был обсужден на ' треугольнике 
и бюро ВЛКСМ факультета. На
званным в статье студентам, про
пустившим занятия. М. Барбала-

В 14 номере газеты «Политех- студентов, пропускающих 
ник» от 21 апреля 1975 года в ные занятия. .... „» ,̂̂ .«..„ 
рейдовом материале «Чтобы по- В ответ на критику декан дБ.(группа 222/1) и В. Азарову 
сещасмость не страдала» выска- электромеханического факультета (группа 222/1) вынесены комсо-. 
зывалась критика в адрес ряда А. А. Микиртичев сообщил ре- мольские взыскания, В отноше

нии В. Бомеша, студента 222/2 
гр., также упомянутого в статье 
ограничились обсуждением, по
скольку он является хорошо ус
певающим студентом, имел по
ложительную аттестацию и заня
тий пропустил очень мало. 
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